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PALABRAS DE CLAUSURA DEL
Dr. ZOILO CUELLAR-MONTOYA

Monsieur le Professeur PA UL BREGEATpre'sident d’honneur de ce
TERTIUM FORUM OPHTHALMOLOGICUM, Professor Frederick Blodi
and Professor Frank Newell, guests of honor of this Meeting, senor profesor
Joaquin Barraquer, huésped de honor y recipiendario de la tercera medalla
IGNA CIO BARRAQUER Y BARRAQUER, seor profesor Ignacio
Barraquer, presidente del INSTITUTO BA RRAQUER DE AMERICA,
seoras y seores;

Hemos llegado alfinal de este TERTIUM FORUM OPHTHALMOLOG1-
CUM y, corno secretario general del mismo, me corresponde su clausura. Los
meses de preparacion desembocaron en semanas de expectativa; estas se
convirtieron rapidamente en dias y, sin darnos cuenta, hemos llegado a la
culrninacio'n del evento, en cuya preparacion invertimos tantas y tantas horas.
Esperamos que todos y cada uno de ustedes hayan obtenido los mayoresfrutos
de la programacion cienttfica, la mayor satisfaccion en sus presentaciones, de
todos aquellos quefueron nuestros oradores y los resultados ma's halagiieos en
todos los expositores comerciales.

En nombre del director ejecutivo del Fo'rum, el doctor Francisco Barraquer
Coll, de todos y cada uno de los miembros de nuestra junta local y en el mio
propio, quiero darles las graciaspor suspresencia en este Fo'rum y, para aquellos
que participaron en las presentaciones cientificas, decirles que pueden marchar
con la certeza de que han dejado en todos los presentes innumerables
conocimientos que enriquecerdn, ciertamente, el mundo oftalm0lo'gico y,por1o
tanto, beneciartin en el ma's alto grado a un mayor numero de pacientes.

Deseo, adema's, presentar nuestras excusas por los errores que hammos
podido cometer, tanto en lo cientlfico como en lo social. Sabemos que han
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existzdo estos errores y agradecemos la gentileza que han demosrrado aquellas
personas tanlo de ustedes, nueslros huéspedes, como de quienes pertenecen a la
Cllnlca Barraquer, quefueron viclimas de dichasfallas. por dema's inevitables en
un evento de esta magnilud.

A todos los extranjeros quienes, a pesar de la siluacio'n que lamentablemenre
afecta la tranquilzdad de nuesrra ciudad _1' de nueslro pais, desdefebrero pasado
Vl(1j0I'0I’l a Bogota para entregarnos sus conocimienlos, hacemos llegar nuesiros
mas sinceros agradecimientos.

Terminadas estas palabras, cada uno de usredes regresara' a casa y se iniciara'
orro Iusrro, durante el cual prepararemos nueslro QUARTUM FORUM
OPHTHALMOLOGICUM, el que se llevara' a cabo, si Dios lo permiie, del
lunes I8 al viernes 22 de marzo de I984. Como lo habiamos anunciado en
nuestras palabras de clausura hace 5 aos, la balalla cienrifica enlre la cirugia
refractiva, con las técnicas preconizadas por elprofesor Jose’ Ignacio Barraqzrer,
y la inclusion de lentes intra-oculares, al parecer se ha definido enfavor de la
primera, para orgullo de todos los que pertenecemos a la casa Barraquer de
Bogota. Han surgido nuevas técnicas en todos los campos oftalmologicos, pero
se plantean nuevas y mas numerosas inco'gnitas, cuyo estudio _1' posible solucio'n
debemos abordar.

Hernos tenido la oporlunidad de compartir, durante 5 dias _1' en una ocasio'n
feliz, con seis médicos de la dinastia de oftalmologos Barraquer. Historicamente
debemos anotar esle hecho que no sera'fa'ciI de repelir.

Hemos presenciado la imposicion de la Cruz de Boyaca', Ia ma's alta distincio'n
que nuestro pais concede a sus ma's egregios beneficiarios en los diferentes
campos de Ias aclividades hurnanas, a los profesores José Ignacio y Joaquin
Barraquer Moner. Este hecho nos Ilena de emocio'n, a la vez que a'e satisfaccio'n
por pertenecer a la institucio'n creada y dirigida por uno de ellos en Bogota’.

El profesor Jose’ Ignacio Barraquer al contestar a las palabras dichas por el
seorpresidente de la Republica, doctor Julio César Turbay Ayala, con ocasi0'n
de la entrega de las condecoraciones anotadas, dijo: “Hemos trabajado
intensamente por la salud visual, y lo seguiremso haciendo en tres campos de
accio'n: nuestro trabajo diario en nuestra consulta y nuestras salas de cirugia, Io
cual favorece a un numero limitado de pacientes; en la formacio'n de nuevos
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0ftalmo'logos, quienes multiplicardn el numero de personas henefzcladas cor;

nuestros conocimientos; _v en el campo de la investigacton, con /0 ("M61

extenderemos nuestra labor a la humanidad entera".

Haciendo eco de estas palabras, tengo el agrado de comunicar a ustedes que en
el dia de ayer cristalizo' una idea desarrollada e impulsada por los doctores Angel
Hernandez y Tito Go'mez: lafundacion de la ASOCIA CION DE A LUMNOS
DEL INSTITUTO BARRAQUER DE AMERICA. Esta asociacio'n, cuya
finalidad sera' la de propagar los conocimientos cientzficos recibidos.
incrementdndolos no so'lo en nuestra pra'ctica diaria sino en la docencia y en la
investigaci0'n, buscara' también la aglutinacion de todos los hijos de la casa

Barraquer de Bogota’. Con esto, consideramos que completamos las
aspiraciones de nuestro maestro y colaboraremos a la rea/izacio'n de nuestras
propias aspiraciones y las de nuestros compaeros. Dentro de los miembros a'e

honor de nuestra asociacio'n y, por derecho propio, esta’ en primer lugar, el
profesor Jose’ Ignacio Barraquer Moner. La asociacio'n se ha creado con 45
miembros fundadores: todos los que hemos sido a'iscipulos del profesor
Barraquer en Bogota’ hasta lafecha y de los cuales nos hallamos presentes en su
mayoria. Estamos seguros de que este hecho incrementard el nivel oftalmolo'gico
en todos nosotros y en todos los que nos rodeen.

Con ocasi0'n del Quartum Forum Ophthalmologicum de I985 se realizard la
quinta reunio'n de la Sociedad Francesa de Estudios Oftalmol0'gicos Especiales,
fundada en noviembre pasado en Clermont-Ferrand, por iniciativa delprofesor
Pierre Sole’ _v su colaborador, el profesor Alfiere. El objetivo a'e esta nueva
sociedad es la ampliacion de los estudios de electro-fisiologfa ocular, vision del
color, campos visuales _1' motilidad ocular. Tendremos para esafecha, el honor
de contar en nuestro pais con la presidencia de dicha sociedad. Quienes este'n
interesados en pertenecer a esta sociedad cientifica pueden comunicarse con la
doctora Angélica Damel, en Buenos Aires o conmigo, representantes
permanentes en Latinoamérica.

Para finalizar, quiero dar mis ma's sinceros agradecimientos al grupo de
anfitrionas, quienes colaboraron en laforma ma's eficaz a lafeli: reali:acio'n de
este Forum; al equipo de intérpretes, quienes hicieron posihle que las
presentaciones cientzficas llegaran claramentey en su totalidaa’ a cada uno de los
asistentes a esta sala; a los empleados de mantenimiento y 0'ptica de la Clinica
Barraquer, a los técnicos del Hotel Tequendama _\' al ingeniero Francisco
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Munera, quienes garantizaron el perfecto funcionamiento de los equipos
eléctricos; a don Ignacio Barraquer Collpor su coordinacion técnica; alpersonal
encargado de la pro_veccio'n de diapositivas _v peliculas, que nos permitieron
captar, en forma impecable, las imdgenes presentadas por cada uno de los
conferencistas en sus intervenciones; al coronel ./osé Maria Ibdnez y su equipo
de vigilancia, por su eficacia, colaboracion y puntualidad; a los expositores,
cuyo aporte cientifico y técnico han estado a la altura del evento; a la
administracidn del Hotel Tequendama, cuya colaboracion ha sido factor
fundamental en el e'xito alcanzado, pues tanto en Ia parte social como en el
desarrollo de las sesiones encontramos su co/aboracio'n profesional." a Exprinter
S. A. _v a su gerente el senor Fernando Alvarez, por su asesoria especializaa'a;_1'.
por ultimo, a todos y cada uno de los miembros de la junta local, quienes.
desempeando a conciencia la labor encomendada, nos permitieron llegar a este
momento sobreponiéndonos a todas las dtficultades encontradas en la
preparacion y desarrollo del Forum. Quiero incluir en mi reconocimiento a

todas aquellas personas que en una u otraforma se vieron ligadas al Forum en
sus distintas fases y quisiera no olvidarme de nadie _1' hacer mencio'n especial de
cada persona. El tiempo, y sobre todo la limitacio'n de mi memoria, me impiden
hacerlo. Gracias, mil gracias a todos y, si Dios no dispone otra cosa, nos
encontraremos nuevamente en 5 aos. Mu)’ buenas tardes _v, a quienes deben
emprender el regreso a casa, unfeliz viaje, recorddndoles que tienen una casa en
Bogota’: la Clinica Barraquer.
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